



## Del diario vivir

### Luis Gómez Catalán

626.419

b. 2

el 21-11-1983

el diario vivir

Nació en Valdivia en 1898. El próximo 14 de agosto cumplirá ochenta y cinco años de edad. Educador desde 1918, cuando la Escuela Normal Camilo Henríquez de su ciudad natal le entregó su primer título docente. Desde entonces la vida pedagógica de Luis Gómez Catalán ha sido una de las más notables de nuestro país.

En 1926 la Universidad de Chile le otorgó el tercer título docente: Profesor de Estado en Castellano. Ya en 1921, la misma Universidad le había concedido su segundo título: Profesor de Estado en Trabajos Manuales. Con sus tres diplomas, partió a la conquista de una de las carreras más brillantes en el ámbito de la actividad docente. Ella se hizo a través del encuentro directo con la realidad en los tres niveles educacionales, el primario, el secundario y el universitario, que en la terminología actual significa realizarse en la enseñanza básica, media y superior.

Transcribir sus antecedentes profesionales en esta columna sería una labor utópica. Se nos quedarían muchos afuera. Bástenos saber que los cargos que ha desempeñado, las becas de que ha gozado, los viajes de estudio que ha realizado, las distinciones que ha recibido, los congresos y seminarios en que ha participado, las organizaciones gremiales, sociales y educacionales que ha fundado y, finalmente, las publicaciones que ha escrito y difundido son de calificado y alto rango.

En este último aspecto vale la pena

detenerse. El profesor Gómez Catalán, conocido en todo el país por el sector más inquieto y preocupado del magisterio, es coautor de cuatro obras ejemplares que marcaron un hito en la literatura pedagógica chilena. Tales libros, editados con los profesores Berta Riquelme y Domingo Valenzuela, son "La enseñanza de la lectura y escritura"; "La enseñanza de las matemáticas en la escuela primaria"; "Esquemas para la tecnificación del trabajo escolar" y el "Silabario Lea" para la enseñanza de la lectura y escritura.

Dignos también del recuerdo son sus ensayos sobre la escuela chilena, el aporte de Gabriela Mistral a la enseñanza; el significado de los más grandes pedagogos en el proceso educacional chileno, etc. No cabe ninguna duda que el profesor Luis Gómez Catalán es uno de los ensayistas más notables que tenemos en temas educacionales.

Si tenemos presente este hecho, como asimismo los aportes invalorable que ha entregado a la educación chilena en los últimos 65 años, desde el día aquel en que recibió su primer título docente en la Escuela Normal valdiviana (1918), tenemos que concluir que su inclusión en la nómina de candidatos al Premio Nacional de Educación 1983 es absolutamente justificada. Hacemos votos sinceros porque el Jurado así lo estime. Y lo distinga.

# Luis Gómez Catalán [artículo] Cronos.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Cronos, 1924-

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Luis Gómez Catalán [artículo] Cronos.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)